
 

平成２９年度第１回つくばみらい市環境保全審議会 会議録 

 

 

１ 開催日時  平成２９年１２月２６日（火） 

午前１０時３０分から午前１１時３０分 

 

２ 開催場所  つくばみらい市役所伊奈庁舎 ２階 会議室１ 

 

３ 出席委員  髙木 寛房 委員 石津  尚 委員 深谷 慶仁 委員 

石村 章子 委員 松崎  清 委員 横田  明 委員 

齊藤  登 委員 小林 昌朋 委員 天野 一男 委員 

 

４ 欠席委員  なし 

 

５ 事 務 局  生活環境課 

課 長 須加尾 博司 課長補佐 杉田 卓生 

係 長 福田  渉  主事   小林 直道 

 

６ 傍 聴 人  １人 

 

７ 議事内容 

・開会 

 

・委嘱状の交付 

 

・あいさつ 

 

・会長，副会長の選任 

 

・議事 

 

 

 

議案第１ 

 

 

 

 

午前１０時３０分開会 

 

片庭市長より各委員に委嘱状を交付 

 

片庭市長あいさつ 

 

髙木寛房会長，天野一男副会長が選任された。 

 

髙木会長が議長となり議事を進行する。 

 

髙木議長 会議の成立について報告 

 

髙木議長 議案第１つくばみらい市環境基本計画及び実

施計画概要説明について事務局より説明お願いします。 

 

事務局 つくばみらい市環境基本計画及び実施計画につ

いて説明 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

髙木議長 説明が終わりましたので議案第１について意

見，質問はございますか。 

 

横田委員 一つひとつの施策をどのように点検していく

のか。 

 

事務局 今年度は計画の初年度であり，シートの記載が少

ないが，年度ごとに実績や自己評価が担当課より報告さ

れますので，環境保全審議会において意見をいただき，

進行状況，評価点検を行ってまいります。 

目標値がない事業については，進捗状況の判断が難し

いので，目標値のある事業に重点をおき評価点検をお願

いします。 

 

横田委員 内部評価の段階から，ただ漠然と事務局より説

明されるのではなく，実際の現場に参加したいと思いま

す。 

 

深谷委員 生活環境課の中で，環境基本計画に携わる職員

は何名か。 

  

事務局 兼任の職員２名で行います。 

 

深谷委員 職員の異動等もあると思われますので，職員２

名では少ないのではないか。 

NPO 法人や地域の環境保全に携わる方に市からの広報

を通じて呼びかけるのも必要ではないか。 

 

事務局 環境基本計画及び実施計画においては，担当職員

２名でできるものではなく，それぞれの部署がそれぞれ

の環境の課題をもって取り組む意識付けが必要です。 

それぞれ事業を所管する部署の取り組みに対して環

境保全審議会委員の皆様から点検，評価をいただきなが

ら進めていきたいと考えております。 

 

深谷委員 調査シートの中に担当部署，担当者数を記載し

てはどうか。 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

天野副会長 環境とは，まちの境目で切れるものではな

く，つながっているものである。 

特に近隣市との連携はどのように考えているのか。 

 

事務局 牛久沼流域の自治体間で，上流のつくば市から龍

ケ崎市まで，水質浄化に関する取組みを以前から連携し

て行っております。 

ごみの処分に関しましても，当市は常総広域市町村圏

事務組合の構成市であり，ほかの構成市と連携して，ご

みの減量化，再資源化について取り組んでおります。 

近隣市との連携は今後も必要であると考えています。 

 

天野副会長 近隣市との連携についても計画に記載し，実

際の実施状況から今後の可能性を検討していくと良い

のではないか。 

一度に全部やることはできないので，できることから

順にやっていくことが大事ではないか。 

 

小林委員 シートの中に目標値，実績値がありますが，空

欄のところが多くあります。 

数値目標を入れると目標がはっきりし，それに向けて

いろいろ取り組めるのではないか。 

出しやすい施策と出しにくい施策があると思います

が，簡単な数値でいいので入れてあった方が良いのでは

ないか。 

 

石津委員 行政の立場から言わせていただきますと，なか

なか数値で目標とするのが，難しいものもあるので，数

値以外の言葉で目標設定しても良いのではないか。 

評価の時に市民の方の同席との意見もありましたが，

この審議会に諮ることで市民の意見も取り入れられる

よう市民公募の方も委員に入っているのかなと思いま

す。 

広域的な話としましては，市と県が役割分担をして取

り組んでおりますし，市町村がまたがる場合には個別の

案件になるが県が連携して行っています。 

 

髙木議長 第１回目の審議会ですので要望などもあれば

お願いします。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議案第２ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

石村委員 市民との協働とあるが，総論を言うのは簡単だ

が，各論への落とし込みが難しい。 

市民の体制づくりには市がリードしていくことが各

論に落とし込みやすいのではないか。 

 

天野副会長 自然災害と環境の問題とはここの問題では

なく，別の組織があり検討しているのでしょうか。 

 

事務局 防災関係で市の地域防災計画を策定しており，改

訂の作業中です。 

 

天野副会長 この計画とは別の機関で審議しているのか。 

 

事務局 防災会議で行っております。 

 

髙木議長 活発なご意見ありがとうございました。 

 

髙木議長 続きまして議案第２といたしましてスケジュ

ール案の説明を事務局お願いします。 

 

事務局 策定スケジュール（案）について説明 

 

髙木議長 議案第２について説明が終了しました。 

質疑に移ります。 

 

深谷委員 この審議会いろいろありますけど，市民への公

開方法，時期についてはいつか。 

 

事務局 市民への周知につきましては，審議会で点検評価

をいただいた結果をホームページ，広報誌で１０月の中

旬を目途に取りまとめたものを公表したいと考えてお

ります。 

 

髙木議長 ないようですのでその他に移ります。 

事務局何かありますか。 

 

事務局 先ほど説明しましたスケジュールのとおり進め

ますと次回の開催は８月中旬になります。それまでに資



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・閉会 

料等作成いたしますので，来年度もよろしくお願いしま

す。 

 

深谷委員 平成３０年度は何回審議会を開催する予定で

すか。 

 

事務局 ２回を予定しております。 

 

天野副会長 環境基本計画は公開されているのですか。 

パブリックコメントは行っているのか。 

ホームページで確認できるのか。 

 

事務局 環境基本計画，パブリックコメントの結果につい

てもホームページで公表しております。 

 

髙木議長 以上をもちまして環境保全審議会を閉会いた

します。 

慎重なご審議ありがとうございました。 

  

午前１１時３０分閉会 

 

 


